



# Rapport d'activités 2024

En 2024, le groupe s'est rencontré à 4 reprises pour des discussions politiques. Les thèmes suivants ont été abordés :

- Lors de la séance de janvier 2024, qui s'est tenue à Moutier, les membres 60+ du PSA ont été accueilli au sein du PSJ60+. La liste des membres du PSA60+ a été intégrée dans celle du PSJ.
- Lors de la séance de juillet 2024, nous avons eu le plaisir d'accueillir Raphaël Chiocci, président du PSJ et député.
- Le PSJ60+ s'est mobilisé dès le lancement de l'initiative cantonale pour un fonds climat pour récolter des signatures avec au total plus de 500 signatures recueillies.
- Le PSJ60+ s'est fortement engagé dans les 4 campagnes de votations 2024. Sur les 12 sujets en votation, 11 ont été gagnés dans le canton du Jura (9 au niveau fédéral) par la gauche.
- Le thème de la pauvreté était le thème principal du PSS60+. Plusieurs recommandations ont été formulées par le PSJ60+ :
  - Augmenter le soutien financier des cantons et des communes pour garantir l'accès à tou·te·s aux places de crèches.
  - Envisager la création de PC Fam (prestations complémentaires aux familles) dans tous les cantons, pour contourner le refus au niveau des chambres fédérales de la généraliser au niveau fédéral.
  - Encourager/Pousser au niveau cantonal et communal à la création de places de crèches et de structures de péri et parascolaire sans attendre la concrétisation de l'initiative sur les crèches.
  - Pousser à la municipalisation des crèches et autres structures d'accueil péri et parascolaire.
  - Encourager les synergies entre les crèches, les structures d'accueil UAPE et l'école.
  - Simplification des démarches administratives pour l'aide sociale, garantie de la confidentialité, guichet unique au niveau cantonal et plus dans les communes.
  - Meilleure information / Obligation d'informer quant aux aides pour les assurances maladie, pour les prestations complémentaires, pour les proches aidants, rentes d'impotents..., aides qui sont des droits
  - Préparer la résistance à la volonté de la CF des finances de suppression des rentes de veuves en réponse à la décision de la Cour européenne.
  - Loyers – charges toujours plus lourdes pour les locataires, réflexion nécessaire sur l'aide au logement qui varie très fortement d'un canton à l'autre, voire entre les communes.
- Le PSJ60+ a relayé la résolution sur l'automatisme des prestations sous conditions de ressources, adoptée par le PSS60+ et le Conseil de parti du PSS auprès des député·es socialistes pour inciter à déposer une proposition contraignante (motion ou initiative parlementaire) dans le canton du Jura. A ce jour le PSJ60+ n'a reçu

aucune réponse à sa demande. La question ouverte est : « quel est le rôle des organes du PSJ, et des militant.es du PSJ dans la dynamique du parti ? Est-ce qu'il fait sens pour la direction et pour le groupe parlementaire ? » Il y a nécessité de reprendre la discussion sur ce sujet en 2025 pour tenter d'y apporter une réponse.

- La construction d'un nouveau bâtiment hospitalier à Delémont et le PSJ60+ reste préoccupé sur le montage financier et surtout la garantie du maintien d'un service public sous contrôle démocratique total. Plus fondamentalement, des doutes importants persistent au sein du groupe sur le bien-fondé de construire un nouveau bâtiment hospitalier en lien avec les besoins de la population en matière de prestations de soins. Il semblerait pertinent d'envisager une analyse approfondie pour permettre des décisions éclairées sur ce qui doit être fait pour améliorer les prestations de soins, ainsi que l'accès aux prestations indispensables en garantissant une qualité de très haut niveau.
- Le PSJ60+ est intervenu avec des amendements dans le débat sur les nouveaux statuts du PSJ afin de garantir a) l'expression d'un lien formel avec le PSS60+ et une présence au comité directeur. Ces 2 points ont été rejeté par le Congrès du PSJ, ce qui est fort regrettable.
- Le plan climat du canton du Jura a fait l'objet d'un examen détaillé et a permis une discussion nourrie au sein du PSJ60+. Un document a été élaboré à l'intention des élu·es socialistes cantonaux et communaux. Le comité directeur a été interpellé pour mettre en place quelques mesures simples au sein du PSJ et de pouvoir présenter le document aux élu·es communaux. Malheureusement la rencontre prévue a été reportée à plusieurs reprises. Le PSJ60+ espère que la rencontre aura enfin lieu en 2025.

Organisées par Chantal Rennwald, le PSJ60+ a eu le privilège en 2024 :

- le 1<sup>er</sup> mars, de visiter la rédaction du Quotidien jurassien et le centre d'impression et d'arts graphiques Pressor SA (25 participant.es)
- le 9 septembre 2024 d'une visite guidée du musée du tour automatique (MTAH) de Moutier (11 participant.es)

Dans la base de données du PSS qui sert de référence, 105 personnes sont enregistrées en janvier 2025 ; ces personnes reçoivent la newsletter du PSS60+ (4x/an). En incluant les sympathisant.es du PSJ et les membres du PSA, il y 172 personnes dans le fichier géré en interne par le PSJ60+ ; ces personnes reçoivent le 1er envoi de l'invitation aux rencontres du PSJ60+. En 27 personnes (une vingtaine par rencontre) ont participé aux séances de 2024.

*Rapport validé le 13.01.2025*